

ABSTRAK

Yunita Andriani, Dosen Pembimbing (1) Dr. Prilani, M Si, dan Dosen Pembimbing (2) Dr. Prima Ayu Rizqi Mahanani, M.Si., Praktik *Cyberbullying* Terhadap Habib Rizieq Shihab (Analisis Isi pada Facebook @dennyzsiregar Periode 1-30 November 2020), Komunikasi dan Penyiaran Islam, Ushuluddin dan Dakwah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kediri, 2021.

Kata kunci: *Cyberbullying*, Facebook, analisis isi

Media sosial sejatinya digunakan untuk berinteraksi dan menyampaikan informasi dengan pengguna media sosial lainnya tanpa ada batasan waktu. Namun, kebebasan berekspresi di media sosial membuat warganet menjadi lupa akan batasan. Warganet sering melakukan *bullying* di media sosial yang ditujukan kepada seseorang, tidak mempedulikan latar belakang orang yang menjadi korban. *Cyberbullying* pernah dialami oleh seorang ulama Habib Rizieq Shihab, saat dia pulang dari Arab Saudi pada 10 November 2020. Salah satu yang gencar melakukan praktik *cyberbullying* adalah pemilik akun Facebook @dennyzsiregar yang memiliki lebih dari 900.000 pengikut.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui unggahan Facebook pada akun @dennyzsiregar dan komentar warganet terkait praktik *cyberbullying* terhadap Habib Rizieq Shihab. Penelitian ini menggunakan metode analisis isi kualitatif. Praktik *cyberbullying* akan dibongkar dalam indikator jenis-jenis *cyberbullying* yang dikemukakan oleh Price and Dalglish (2010) serta teori etika komunikasi Islam. Hasil penelitian menunjukkan adanya praktik *cyberbullying* terdapat pada unggahan @dennyzsiregar dan warganet yang berkomentar dalam unggahannya. Pada unggahan @dennyzsiregar terdapat empat jenis *cyberbullying* antara lain: *called name* (pemberian nama negatif), *image of victim spread* (penyebaran foto), *opinion slammed* (pendapat yang merendahkan), dan *rumor spread* (penyebaran rumor). Namun, dari semua unggahan Denny Siregar tidak ada jenis *cyberbullying threatened physical harm* (mengancam keselamatan fisik). Di sisi lain, unggahan @dennyzsiregar terdapat *problem* etika dalam Islam saat berkomunikasi di media sosial, yaitu: *qaulan kariman*, *qaulan ma'rufan*, *qaulan saddidan* dan *qaulan balighan*, sedangkan pada komentar warganet terdapat lima jenis praktik *cyberbullying*.